

AQUI ESTOY.

PERIÓDICO REPUBLICANO-FEDERAL.

TERCERA EPOCA.—NÚM. 192.

Se publica los jueves y domingos dando números extraordinarios cuando convenga. El precio de suscripción es de 4 reales al mes en Lérida 12 al trimestre fuera pagados precisamente por adelantado.—Los anuncios y comunicados se insertan á precios convencionales haciendo rebajas en favor de los suscritores. Se admiten suscripciones en la Administración calle Mayor núm. 56 piso 3.º y en el Establecimiento de José Sol é hijo.

LERIDA 7 AGOSTO 1870.

ADVERTENCIA.

Por causas independientes de nuestra voluntad no pudimos enviar oportunamente el número que correspondía al jueves último. Nuestros suscritores nos dispensarán esta falta que procuraremos indemnizar cuando nos sea posible.

Lérida 7 Agosto de 1870.

Lérida ha tenido estos días el honor de albergar al simpático diputado de la minoría republicana, al digno representante de las clases obreras en la Asamblea constituyente, Pablo Alsina. Sus correligionarios y amigos lo han obsequiado con un modesto banquete, en el que reinaron, á la par que la sobriedad y el orden, la expansión, cordialidad y alegría completas.

Bajo un exterior modesto, perfectamente acorde con su carácter, el diputado obrero Alsina oculta una inteligencia poco comun, un conocimiento estenso y profundo de las grandes cuestiones científicas y prácticas entre el capital y el trabajo, una aptitud especial para ponerlas al alcance de los entendimientos menos favorecidos, una condición dulce que le atrae las simpatías de todos los que le conocen, y un gran corazón enteramente consagrado á la causa republicana-federal y al mejoramiento intelectual, material y moral de sus compañeros de trabajo. Universalmente querido por estas cualidades y por su proverbial honradez, puede considerársele como el tipo perfecto del diputado obrero, y como tal ha podido sostener y ha sostenido con dignidad en el seno de la representación nacional la comparación entre su modesta chaqueta y la púrpura cardenalicia, las pocas veces que esa púrpura brillante y aristocrática se ha dignado aparecer en el salón de las Cortes. La última vez que tuvimos el gusto de oír la voz de Alsina en el Congreso, fué al apoyar una proposición de ley para el establecimiento de jurados mixtos entre fabricantes y operarios para dirimir sus frecuentes disidencias con el criterio de la libertad y dentro del

derecho de cada uno, proyecto importante, cuya discusión quedó aplazada con la suspensión de las sesiones. Nuestro amigo nos ha dejado después de una breve permanencia, muy breve por cierto, en esta ciudad, para pasar á la de Manresa, á donde le lleva su deseo de enterarse personalmente de las condiciones del trabajo en aquella localidad muy desventajosa según noticias para el pobre trabajador.

Y ya que del diputado obrero nos ocupamos, permitásenos lamentar que sea tan exigua la representación de su clase en las Constituyentes. Después de una revolución que se llama democrática y que lo es sin duda puesto que proclama el sufragio universal, el cuarto estado admitido por primera vez á la participación de la vida política, al ejercicio del derecho electoral, debió haber enviado á las Cortes un número considerable de representantes, que diesen testimonio allí con su voz y con sus votos de cuán injusta ha sido la exclusión sistemática de que ha sido objeto por parte de los hombres del censo y del privilegio, y que ayudasen á plantear las grandes reformas que han de arraigar en el país la idea democrática.

Porque, es preciso no hacerse ilusiones, la revolución española, aun torcida como ha sido su dirección, aun detenida en su desarrollo natural, ha menester, busca y tendrá su complemento: y lo tendrá, porque todo lo que es violento, es efímero y pasajero; y porque lo que es lógico en el orden histórico, es necesario y se realiza á despecho de todas las oposiciones.

Con ese contingente numeroso que pudo y debió enviar á las Cortes la clase que vive del honrado trabajo de sus manos, no hubieran pasado probablemente leyes que al trabajo afectan como la del reemplazo; ni tendríamos un presupuesto abrumador, capaz él solo de secar todas las industrias; ni seguiría alimentándose del tesoro público tanto cuervo dispuesto á desgarrar las entrañas de la patria; ni andaríamos, Diógenes ridículos, buscando todavía de rincón en rincón un hombre que se encargue de hacer nuestra felicidad á cambio de algunos millones

y sus apéndices; ni los desaires recibidos habrían enrojecido la mejilla de los que no hemos tenido parte alguno en esos malhadados proyectos filomónárquicos; ni la Europa y el mundo podría achacar á nuestra impaciencia, á nuestra imprevisión, á nuestra ligereza esa guerra aterradora que hoy comienza; ni correríamos finalmente el riesgo de que una nueva imprudencia nos comprometiera á salir de la neutralidad y á enviar á morir en la frontera ó en el extranjero por una causa que no es la nuestra, que no es la de la libertad, que no es la del derecho, á los pobres hijos del pueblo, robándolos al trabajo y al amor de sus madres.

Que la lección no sea perdida para lo sucesivo. Electores obreros: puesto que sois muchos, que sois inteligentes y que sois buenos, acordaos cuando venga una nueva elección de obtener para vosotros una representación directa también numerosa. Nadie como vosotros en esto puede decir, «querer es poder.» Penoso sacrificio será el que impongais á vuestros hermanos al enviarlos á la corte, penoso por muchos conceptos y principalmente por lo mal que se avienen con vuestras costumbres puras y sencillas la hipocresía y falacia palaciegas. Grande inconveniente, insuperable en algunas localidades, será el que la ley no conceda dietas al diputado. No importa: haced un esfuerzo; reclamad vuestro derecho este inconveniente desaparecerá, por que en un régimen democrático que tiene por base el sufragio universal, no puede mantenerse la elegibilidad limitada de hecho á los que vivan holgadamente de sus rentas. Hablad, quejaos; y pues teneis razón, la hareis triunfar.

Con el mayor placer y en lugar preferente insertamos las dos comunicaciones que nuestros lectores verán á continuación. Los republicanos de Menarguens al nombrar presidente honorario de su comité al diputado Castejon, han querido dar una prueba más de lo mucho que estiman las altas virtudes cívicas de nuestro inolvidable amigo, hijo benemérito de esta provincia.

Al comunicarle su elección usan un lenguaje entusiasta en que se revela el fuego

sagrado del patriotismo y el ciudadano Castejon contesta con elocuentísimas frases, grandes por su sentimiento, incomparables por su energía y por la incomparable fé que encierran.

Hé aquí los dos documentos á que nos referimos.

«Sr. D. Ramon Castejon, Toulouse.—Ciudadano: con sujecion á lo acordado en la base 3.^a del manifiesto de la Asamblea general del partido, se ha constituido por medio del sufragio universal el siguiente comité republicano federal de esta villa: Presidente honorario, Ramon Castejon; Id. efectivo, Fernando Segalás; Vice-presidente, Cayetano Mestre; Vocales; Pedro Martir Pallasó, Narciso Serra y Esteve, José Cortada, Lorenzo Solsona, Buenaventura Balagué, José Antonio Garrofé y Ramon Llobera; Secretario, Narciso Serra y Casals; cuyos individuos en la mayor parte nos cabe la satisfaccion de haber permanecido fieles á vuestro lado en los acontecimientos de Octubre último, hasta el último momento en que dimos el grito de fraternal despedida precedida del juramento solemne de ser fieles á nuestra comun causa, último refugio que promete el bien estar á nuestra patria querida.

Si la fatalidad os separa de vuestro suelo, no ha podido hacerlo así de vuestros correligionarios que os admiran, reconociendoos como á otro Mesias, para el no lejano triunfo de la federacion.

Fortaleceos, pues, en la desgracia, y no desmayéis, puesto que el pueblo dueño y soberano que infalible é irremisiblemente ha de ser de los destinos de esta desventurada Nación, sabrá apreciar vuestros méritos en lo que valen, y os saludará entusiasmado, como á otro de los apóstoles que han procurado y procuran el advenimiento de esa grande idea, de esa sublime causa, de esa forma de gobierno legitimo, del pueblo para el pueblo.

Este comité, pues, espera confiadamente que le honraréis aceptando el cargo que os ha conferido en prueba de los méritos por vos contraídos y del aprecio en que os tienen vuestros correligionarios de esta villa, que os desean salud, prosperidad y República federal. Fernando Segalás, Presidente. Narciso Serra, Secretario.»

«Sres. D. Fernando Segalás y D. Narciso Serra, Presidente y Secretario respectivos del Comité republicano federal de Menarguens.

Toulouse 24 Julio de 1870.—Ciudadanos y correligionarios: aun que con algùn retraso he recibido la entusiasta comunicacion, mediante la cual, cumpliendo el acuerdo de dicho Comité se han servido comunicarme la constitucion del mismo, y entre cuyos nombres, los republicanos de Menarguens, como prueba del aprecio que me dispensan, han hecho figurar el mio como Presidente honorario.

¿Cómo no aceptar agradecido un testimonio tan sagrado de consideracion, al ir acompañado de la conmemoracion de haber permanecido fieles á mi lado hasta el último momento, en los acontecimientos de Octubre en defensa de nuestra comun causa, el mayor número de los elegidos para la misma direccion?

Bien por los republicanos de Menarguens, que no solo no olvidan sino que honran el recuerdo mas sagrado de la vida política en esa provincia consagrada á la causa de la libertad. El grito de fraternal despedida de los quinientos esforzados patricios que en Folque tuvieron que separarse, llegado el momento solemne de haber de reconocer la inutilidad de nuestros esfuerzos en aquella ocasion, exaltacion de los sentimientos mas elevados y puros del alma, ha sido recogido por el eco de aquellas montañas, para que resuene en el corazón de los buenos siempre que sea llegado el caso de dar pruebas de amor á la patria, de abnegacion y sacrificio.

¡Que momento aquel amigos míos! Que sublimidad en la expansion y en el juramento de fidelidad eterna á la gran bandera de la República federal! en medio de los mas profundos

dolores que agitan y agotan la vida, un recuerdo tan glorioso regenera el sentimiento, la llena de sublimes emociones y compensa amarguras sin fin.

Bien haceis en esperar que la fatalidad que me separa de nuestro suelo ha de fortalecerme y no hacerme desmayar en medio de tanta desventura. No amigos míos. Despreciemos la maldad de unos pocos; dejemos que á mansalva hieran lo que mas les incomoda, aquello de que mas carecen. Apartemos de ellos la vista con asco como de un lugar inmundo ya que mal escondidos están por mas que se sirvan de un insensato sin costumbres y sin fé para atacar cobardemente en el único terreno que nos está por hoy cerrada la puerta á toda defensa. Algun dia se nos habrán de abrir las puertas de la patria, algun dia se nos ha de oír, algun dia se nos ha de ver cara á cara y ¡ay del calumniador y del infame! No dudo me comprenderéis y por de pronto nos consuela, nos tranquiliza la idea de que nuestro país es morada de gentes leales y honradas que dan siempre su merecido y castigan con su indignacion al cobarde y alevoso. Unos y otros somos conocidos y la opinion tiene ya dictado su inapelable fallo.

Nada de desaliento, amigos míos. Ahora mas que nunca, fé en nuestra gran causa. Si los hechos han venido á darnos la razon en nuestras convicciones de que con el establecimiento monárquico serían vana palabrería todas las afirmaciones de la Revolucion de Setiembre para asegurar al ciudadano condiciones de dignidad en los derechos individuales, y de sólida garantía contra la rapacidad de los tiranos al trabajo y al capital, en los críticos momentos que atravesamos, es casi seguro no queda á la independencia nacional y á la integridad de su territorio otro recurso que la República, otro medio, pero seguro, que los esfuerzos de la federacion á los cuales ha debido siempre nuestra patria sus triunfos contra la invasion extranjera.

Completad vuestra organizacion, secundad la vigorosa cuanto prudente iniciativa del Directorio, y esperemos con confianza el porvenir.

Salud á todos los correligionarios de la provincia, un fuerte apretón de manos á todos los héroes de Balaguer y un abrazo entusiasta á los despedidos de Folqué.

Siempre vuestro afectísimo.—Ramon Castejon.»

Después de tanto tiempo como ha venido hablándose de amnistia, y después que recientemente se habia ya anunciado esta consoladora disposicion como segura é inmediata, parece que se ha acordado nuevamente suspenderla aunque *por pocos dias* al decir de muchos periódicos.

El gobierno, pues, ha creído prudente aplazar mas todavía el cumplimiento de ese compromiso contraído con la opinion pública, puesto que la autorizacion que los cortes le otorgaron en una de sus últimas sesiones le obliga moralmente á concederla antes de la reapertura.

Pero entre tanto se encuentran siempre medios de dilatar mas y mas lo que ningun peligro habia de ofrecer en la actualidad, lo que podría por el contrario captar á nuestros gobernantes algunas simpatías del oprimido bando republicano, hoy que tan necesaria puede ser la íntima union de todos los sinceros liberales.

No se reanudan por ahora las sesiones de la Constituyente. A pesar de las graves complicaciones europeas, á pesar de que ante los conflictos que por do quiera amenazan, los gobiernos todos llaman á las cámaras para fortalecerse con la sancion de los representantes del país, el gobierno democrático de España con honra; ese ministerio nacido de las mismas Córtes y que solo de

ellas tiene su poder, ha creído sin duda que era espuesto para su existencia el celebrar ahora la reunion de las Córtes, donde podrían suscitarse discusiones de que no saliera muy bien librada su diplomacia democrática.

Los gobernantes se oponen á la próxima convocatoria de las Constituyentes, y la comision permanente acuerda por tanto que este no debe tener lugar.

Así pues, ya se ha salvado el país, ó por lo menos se ha salvado el gobierno, por mas que el país quede lleno de zozobra temiendo en tan críticos momentos las consecuencias de esa larga dictadura.

Los periódicos que ayer recibimos de Madrid nos dan cuenta de ciertas estemporáneas reclamaciones hechas á nuestro gobierno por el embajador francés contra ciertas noticias publicadas por la prensa española, contrarias á la Francia.

El hecho es muy notable y merece nuestra atencion. ¿Si creará el delegado de Napoleon que la prensa española ha de someterse dócilmente al interés imperial y que sobre nosotros ha de regir tambien la *ley de Ollivier* que tanto ha desacreditado á aquel gobierno? ¿ó piensa el Sr. Mercier que después de sufrir los españoles insultos del populacho en Tolon, y del mundo oficial en la circular del marqués de Grammont, estamos todavía dispuestos á ser dócilmente el eco de la política francesa?

El partido republicano de esta capital obsequió el último domingo con un modesto, pero cordial banquete al digno diputado de la minoría republicana Pablo Alsina.

Esta sencilla fiesta tuvo lugar en los salones del «Círculo republicano,» y era de ver la franca y expansiva animacion que reinó entre los setenta correligionarios que representando al partido, tributaron aquella muestra de verdadera simpatia y de entusiasta admiracion al humilde obrero, dechado de honradez, de consecuencia y de patriotismo, que representa en el Congreso, una clase tan respetable como digna.

El ciudadano Camps, como presidente del «Círculo» saludó al diputado Alsina que, al contestar improvisó un discurso, tan sencillo como elocuente, dando pruebas inequívocas de su abnegacion é interés en pró de las clases trabajadoras con los elocuentes razonamientos y datos verídicos que espuso en el curso de su disertacion.

Hablaron después en diversos sentidos y siempre con ese entusiasmo que presta la bondad de la idea que sustentamos, los ciudadanos Planas, Sol (Ignacio), Viladegut, Sol (José) y nuestro querido correligionario francés Gracian Cabanes, que pronunció un enérgico y espresivo brindis.

Nuestro querido amigo y digno diputado Ferrer reasumió cuanto se habia dicho y terminó con un correcto discurso.

Los aplausos y los plácemes de todos interrumpieron de continuo á los modestos oradores y después de cuatro horas de expansiva alegría despedimos al diputado Alsina, confiando todos en que la idea se engrandece cada dia y que no está lejano el momento en que la verdadera *democracia* lleve la paz y la libertad al viejo mundo implantando la República-federal que borra las fronteras, confunde las razas y estirpa la guerra, el azote de los pueblos, el negro borron de la civilizada Europa.

Durante la semana anterior tampoco se ha reunido la Excm. Diputación provincial intrusa.

Escusamos comentarios.

*
**

Después de largos días de suspensión de sus sesiones, se ha terminado al fin el conflicto que afectaba á la Junta de Cequiaje de esta Ciudad, después de una conferencia que celebraron sus individuos con el alcalde presidente, en el despacho del señor Gobernador.

Parece que al fin se acordó que el señor alcalde primero delegaría la presidencia en otro de sus compañeros, y así se ha efectuado reanudándose las sesiones bajo la presidencia del Sr. Corriá.

Celebramos que hayan terminado tan enojosas cuestiones, y creemos que el público lo celebrará con nosotros.

*
**

Ha aparecido ya en el «Boletín de ventas de Bienes Nacionales» el anuncio de la subasta para la venta de todos los terrenos del ensanche de esta ciudad.

El Ayuntamiento republicano, antes de ser destituido *ab irato* por el inolvidable Benitez de Lugo, había gestionado activamente para salvar esos terrenos en beneficio de la ciudad, para su embellecimiento y desahogo. Ignoramos si el *impopular* que hoy le sucede habrá cuidado de ello encargándolo á las comisiones de su seno que no ha dejado de mandar á la *ex-corte*, pero de todos modos poco satisfactorios han sido los resultados.

Damos el pésame á los vecinos de Lérida y la enhorabuena al municipio, consecuente siempre consigo mismo.

*
**

No há mucho, un año apenas, creía un ministro, célebre por sus circulares y por su destemplanza, que era preciso acabar con el partido republicano para plantear la monarquía.

Aquel ministro preparó de tal suerte las cosas que en breve fueron batidos por el Gobierno los republicanos.

Hoy se cuenta que aquel hombre empieza ya á llorar su falta, creyendo, como muchos de sus compañeros, que ahora, sin el partido republicano, difícilmente se salvarán la libertad, los españoles y la honra de la patria.

*
**

Dice *La República Ibérica*:

«No somos aficionados, ni mucho menos, á agitar la opinión con noticias de conspiraciones y manejos montpensieristas; antes al contrario, nuestro propósito constante es siempre quitar todo pretexto de que pueda decirse de nosotros que nos valemos de armas vedadas para atacar á nuestros adversarios. Mas es lo cierto, que los rumores que respecto de este punto llegan á nosotros, son tales, que creemos estar en la obligación de llamar la atención del gobierno sobre estos rumores públicos y de todos conocidos.»

Somos enemigos de todo sistema preventivo, y con esto dicho se está, que nuestro intento se cifra tan solo en desear que el gobierno procure asegurarse de que entre las personas que le rodean no hay, como nosotros creemos, traidores á la causa liberal y á la revolución.

COMITÉ REPUBLICANO DEMOCRÁTICO-FEDERAL DE LA CIUDAD DE CERVERA.

La lata misión y confianza que nuestros correligionarios nos han dispensado al constituirnos en comité, nos colocan de lleno en el deber de dirigirles nuestra voz, para que sepan la línea de conducta que pensamos seguir, correspondiendo así á la innegada honra con que nos han distinguido.

Somos republicanos democráticos-federales no por imitación, sino por convicción íntima: nuestro interés es el del pueblo; nuestro bienestar mana del trabajo. No andamos al rastro de miras bastardas ni de hombres ambiciosos: amigos de la independencia y la verdad, rechazaremos como siempre, la corriente del repugnante servilismo, empero no faltaremos á la subordinación natural, y por demás inquebrantable, de nuestro respetable Directorio, y á cuanto del mismo emane.

Impulsado por el puro hervidero de la política democrática, la defenderemos frente á frente de cuantas ráfagas perniciosas traten de contrariarla, y sean cuales fueren los obstáculos que se opongan, no quedará sesgado nuestro brio ni nuestro entusiasmo.

Somos por consiguiente decididos y fuertes partidarios de nuestro perfecto Dogma, sin temor de ser contumaces: por eso no reconocemos enemigos personales, pero sentiremos tener que compadecer á nuestros malquerentes, si cabe tenerlos. Y sin pecar de buenos, ni de demasiado cándidos, declaramos la admisión, dentro nuestro ancho círculo, de todo ciudadano, que animado del respeto á la propiedad y al individuo, piense con fé abrazar nuestra bandera. No queremos traidores, menos deseamos vengan tímidos: si tratamos de aumentar nuestro número, no es para dar fuerza á la electricidad de nuestra causa, porque la tiene toda, sino para acumular mayor caudal de virtud y honradez para que podamos confundir á los que tienen como mercancía la sangre del pueblo, ostentando por todos los ámbitos del mundo los ineclipsables lemas de libertad, igualdad y fraternidad.

¡ABAJO LOS HIPÓCRITAS!
¡FUERA TIRANOS!
¡JUSTICIA PARA TODOS!

Cervera 26 Julio de 1870.—El Presidente, Juan Estany.—Vocales: José María Solsona, Magin Maciá, Donato Durán, Isidro Espinosa, Jaime Quintana y Ramon Tarruella, vocal secretario.

Correspondencia particular del AQUI ESTOY.

Sr. Director del AQUI ESTOY.

Cervera 2 Agosto de 1870.

Mi estimado ciudadano: Hace unos días que permanecemos con síntomas algo visibles de alguna agitación por los medios coercitivos empleadas por nuestra autoridad local contra los morosos al pago de la capitación; pero hoy ha cambiado su aspecto de una manera grave con motivo de presentarse el comisionado ejecutor á una de las casas de frente la Universidad, cuyo dueño pertenece al club carlista. Allí y con ademán altanero é imponente se ha reunido un número bastante considerable de personas de ambos sexos, dando gritos descompasados como para imponer á la autoridad; con actitud amenazadora y ademanes impropios contribuyendo todo á causar un completo desorden en esta ciudad, que por cierto ha sido de los mayúsculos. Avisado de ello el Juzgado, á cosa de la media para la una de la tarde de ayer, se reunió con la autoridad local en la creencia sin duda que su presencia podría ser suficiente para mitigar la ira de toda aquella gente que había abandonado su trabajo del campo los mas con la idea de engrosar la turba y responder á un plan preconcebido, pues de otra manera no se concibe como gente que ganan su pan á buena distancia de la población y en forma que en ningún punto estan nunca

seis reunidos, podian apercibirse de lo que ocurría y presentarse allí para secundar la actitud resistente de sus aliados. Ni las amonestaciones de unos ni las palabras persuasivas de los otros bastaron para hacer despejar aquel imponente y hasta agresivo grupo que se formaba todo de personas de ideas reconocidamente carlistas; y apercibidos de ello el Presidente del comité republicano y además Jefes de este partido trepando por entre la masa de alborotadores acudieron presurosos á ofrecer sus servicios á las autoridades poniéndose á su lado para robustecer su imperio y demostrar á su vez que la norma de este partido es siempre el sosten del orden y el respeto á la ley y á la autoridad constituida.

Reunidos en el primer pátio de la Universidad el Sr. Alcalde, Juez, Promotor, algun escribano, alguaciles y demas personas de carácter oficial y los republicanos citados, estos se dirijieron á las personas agrupadas aconsejándoles se retirasen á sus casas evitando así tener que deplorar alguna desgracia. Poco caso se hizo de esta amonestación y para disolver los grupos fué preciso una segunda con la que se logró restablecer la calma y la tranquilidad que se había alterado de una manera nunca vista en esta ciudad.

Al acudir á la Universidad los Jefes del partido republicano quedaron sorprendidos al ver que al rededor del Presidente de nuestro cuerpo municipal no había sombra alguna de concejal ni tampoco observamos que hubiese acudido allí ninguna de esas figuras monárquicas, calificándolos de descamisados á los hombres cuya constante idea ha sido la del orden, justicia y libertad. La fullería monárquica creía correr peligro; no se trataba de conceder destinos ni de repartir turron y de aquí su recogimiento y poca diligencia en contribuir al restablecimiento del orden.

A cosa de las diez de la noche de ayer, con una compañía de tropa, llegó el Sr. Gobernador de la provincia, y si bien en aquella hora en ciertos puntos de la ciudad se veían algunos pequeños grupos, no se reprodujo el escándalo de la tarde y son las once de la mañana hora en que sigue tranquila la población, sin embargo, de continuar ejecutando á los deudores á tan idioso tributo con el que nuestro paisano Figuerola ha sabido regalarnos buenas brevas.

Saluda á V. su apasionado correligionario,
Q. B. S. M.

Juan Estany.

Noticias.

Noticias de origen francés dicen que los prusianos se retiran á las alturas mas allá de Sarrebruck y que las ametralladoras produjeron grandes bajas en un destacamento prusiano, á 1.200 metros de distancia.

Noticias de Londres hablan del mismo choque y dicen que produjo pocos heridos.

El mariscal Lehouf ha acampado en las alturas de Sarrebruck.

*
**

Ha sido repuesta el asta-bandera del consulado español en Tolon.

*
**

La escuadra española ha embocado el Estrecho.

*
**

El duque de Cadore ha salido de Copenhague dirigiéndose á Estokolmo.

*
**

La toma de Saarbruck ha demostrado grandemente la superioridad de las armas francesas.

*
**

Italia está formando un campo atrincherado en los alrededores de Verona.

*
**

En la Bolsa ha corrido el rumor de que los franceses han ocupado Sarrelouis.

*
**

El duque de Gramont ha expedido una circular diplomática, contestando á la última del conde Bismarck.

*
**

Siendo Sarrebruck una poblacion sin fortificaciones no ha sido ocupada por las tropas francesas.

Los prusianos se retiraron á las alturas mas allá de Sarrebruck.

Las ametralladoras han diezmado los batallones prusianos á una distancia de 1,600 metros.

La *Gaceta* publica un telégrama del embajador de España en París al ministro de Estado dando cuenta del choque de Sarrebruck, dicen que la presencia de ánimo y la alegría ante el peligro del príncipe imperial, han sido dignas del nombre que lleva.

El ministro de España en Berlin comunica por su parte que el choque de Sarrebruck, fué pequeño y sin consecuencia.

Napoleon ha regresado á Metz.

Créese que del 6 al 8 tendrá lugar una gran batalla.

El gobierno inglés ha pedido autorizacion á las Cámaras para el alistamiento de 20,000 hombres.

Ha tenido lugar una reunion de periodistas convocada por el gobierno con objeto de publicar á aquellos que no hablaran de amnistia, para que cuando se de no parezca que el gobierno cede á una imposicion, y no crearan conflictos internacionales atacando á poteneias extranjeras.

Mr. Mercier se ha quejado de la publicacion en Madrid de noticias falsas y contrarias al gobierno francés; se le ha contestado que en España no rige la ley de Ollivier y que el gobierno no es directa ni indirectamente responsable de lo que dicen los periódicos.

Gonzalez Bravo se halla gravemente enfermo.

Dicen de Paris que una fragata francesa ha echado á pique un monitor prusiano.

Telégramas de Paris dicen que el príncipe Federico Carlos ha presentado batalla en Tréveris.

El señor Salvoechea ha publicado un comunicado en «La Epoca» diciendo que si fuera á Cuba estaria al lado de los que defienden la república y la libertad.

Otra vez se habla de la candidatura de don Fernando de Portugal.

Paris 5 Agosto.—Un despacho oficial anuncia que tres regimientos de infanteria y una division de caballeria han sido sorprendidos en Wisemburgo: que los franceses se han batido en retirada, habiendo perdido un cañon y muriendo el general Douai.

Corre el rumor de que el mariscal Mac-Mahon esta dando actualmente una batalla.

No se ha confirmado la noticia de la toma de Sarreluis.

El rey de Prusia ha establecido su cuartel general en Coblanza; el príncipe Federico Carlos en Kreuznach, y el príncipe real en Manheim.

En la toma de Sarrebruck han tenido los franceses seis muertos y 67 heridos.

Un despacho de Sarrebruck, fecha 1.º del actual, asegura que fueron rechazadas las tropas francesas, sin haber tenido los prusianos más que un muerto y dos heridos, á pesar del vivísimo fuego de fusilería que hicieron los franceses.

Dice un colega:

«Segun hemos oido á la hora de cerrar nuestro número, la Guardia móvil acampada en Chalons, presenta sintomas graves de insurreccion, pues á cada momento repiten los gritos de «¡Viva la República!» ¡Muera el emperador!» hallándose rodeada y encerrada en el campamento por tropas del ejercito.

Gacetillas.

¡Qué niñeria! Segun leemos en periódicos franceses el incomparable D. Salustio honor de la diplomacia española, no se cansa de recibir obsequios de la galanteria francesa,

Despues de ser *cordoneado* en la Legion de Honor parece que últimamente ha sido nombrado miembro honorario de la sociedad orfeonista titulada: *los infants de Paris*.

Tras sus inagotables triunfos no le faltaba mas al nuevo Diógenes monarquizante que recibir una patente de *niño de Paris*.

Pobre criatura. ¡Qué hermoso debe estar con su chichonera y las insignias de la órden imperial!

Matar por gusto. Algunas personas se quejan de la manera inconveniente como se ejecuta este año, la persecucion contra los perros vagabundos.

Las bolas de estriguina no se distribuyen tan solo por la noche sino á todas horas del dia por los municipales, y hasta al parecer con un empeño en perseguir algunos animales que ni remotamente puede suponerse esten abandonados y amagados de hidrofobia. Hace tres días á las cinco de la tarde se administró la estriguina á un precioso perro de Terranova que acababa de salir del baño y cruzaba la calle acompañado de un criado.

Mas humanidad; Excmo. Sr. la higiene publica no exige que hagamos elarde de crueldad.

Compromiso grave. El emperador Napoleon antes de salir para el teatro (?) de la guerra ordenó al clero francés rogar á Dios por el triunfo de las armas francesas.

El Rey Guillermo por lo que pudiera tronar *dió la misma órden*.

Vamos á ver, no hay por ahí un teólogo que me diga como se les compone Dios en este lance para quedar bien con este par de *régios hijos*.

Si se aconsejara de un federal le sacaríamos del apuro.

Al hombro. kirie leeson. Parece que se van á movilizar todos los sacristanes y monaguillos del orbe católico para sustituir al ejército de ocupacion de Roma, y que se confian mandos importantes á varios curas y canónigos españoles.

Tenemos la seguridad de que si se realiza este proyecto serian muchas las devotas y monjitas que andarian tras del ejército.

¿Si al menos cobrará el sueldo?

¡Que horror! Este país no tiene cura.

Cosme, nuestro amigo Cosme, obispo de Tarazona, lumbrera de la fé, gloria del Concilio, al regresar á su diócesis y ser recibido con frenético entusiasmo, cuando lloraba de alegría al verse entre sus cariñosas ovejas, entre aquel rebaño tan querido, fué puesto por Dios á ruda y amarga prueba:

El escribano se presentó a embargarle por moroso en el pago del impuesto personal.

¿En qué país medio civilizado se ha visto que un obispo pague contribucion alguna, como si fuera un ciudadano?

¡Buena escomunion le espera al escribano!

Anathema sit. Ni en Hungría, ni en Baviera, se proclamará el dogma de la infabilidad; así lo han declarado sus respectivos gobiernos.

En tanto á los neos les rebosa la satisfaccion.

No es para menos.

Nosotros vemos con dolor que poco á poco va disminuyendo la infabilidad. En breve tal vez será infalible solamente para las cuatro docenas de obispos que le han dado sus votos.

¡Pobre infalibilidad!

Campos Eliseos. En esta semana tendrá lugar el beneficio de la simpática primera actriz señorita D.ª Carolina Gilly, poniéndose en escena la joya de nuestro teatro moderno «El tanto por ciento.» Seguirá á este el de la señora Martin y señorita Alberá que preparan para los suyos producciones de reconocido mérito.

Desearemos que el público manifieste con tal motivo, las simpatias que tiene por tan distinguidas como apreciables artistas.

ANUNCIOS.

A LOS JOVENES DEDICADOS AL COMERCIO.

Caractéres de letra.
Cálculo mercantil.
Teneduria de libros.
Geografía comercial é
Idioma francés.

Desde 1.º de Setiembre próximo quedará abierta la enseñanza de estas asignaturas, cuyos ejercicios teórico-prácticos tendrán lugar alternativamente por la tarde y por la noche.

San Antonio, núm. 44, piso 2.º

4



PRIMER ANIVERSARIO DEL FALLECIMIENTO

DE D.ª TERESA GARRELL Y VILADOT,

(Q. D. G.)

El lunes dia 8 á las diez de la mañana en el Oratorio de los Dolores se celebrará un solemne aniversario en sufragio de su alma; y todas las misas que se celebren en el mismo dia en dicho oratorio y en las cuatro iglesias parroquiales de esta ciudad se ofrecerán para el eterno descanso de la finada.

Sus padres, hermanos, tios y demás parientes, suplican á sus amigos y conocidos, se sirvan asistir á alguno de dichos sufragios, lo que recibirán á particular favor.

No se invita particularmente.

PARA ALQUILAR.

Botiga ó almacén de granos, en la calle de Arroyo, núm. 25.

Botiga ó almacén de granos, en la calle de Asalto núm. 1.

Darán razon de las mismas en la libreria de Cominas, calle Mayor.

4

JUSTICIA AL MÉRITO.

Despues de haber gastado en vano una importante fortuna para aliviarme de los terribles y crónicos dolores reumáticos, musculares, nerviosos, gotosos, etc., que como es notorio en la corte, desde muchos años me tenían literalmente doblado y baldado; con el desconocido prodigioso balsamo para uso exterior, *preparado en Alemania* por el célebre doctor Isaac Kroosw, y con la leche de ciertas almendras que cada cual puede preparar por sí mismo cuyas recetas é instrucciones tengo, en menos de un mes me hallo perfectamente curado.

Madrid, calle del Caballero de Gracia. Abogado, Luis Bertémy, profesor de ciencias é idiomas. 7-20

CAMPOS ELISEOS.

Funcion para hoy domingo.—A las 8 en punto de la noche.—La comedia en 3 actos titulada: EL PRECEPTOR Y SU MUJER y la zarzuela en un acto titulada: *Los dos ciegos*.—Entrada general 2 rs.—Sillas de 1.ª 2 rs.—Id. de 2.ª 1 real.

NOTA.—Si el mal tiempo impidiese ejecutar la funcion en los Campos, tendrá lugar en el Teatro; en este caso los palcos se esponderán á 20 rs. uno.